

いっぽん質問



中嶋 廣東 議員

カホアルペの利用状況は
.....12P

畠中 博文 議員

参加負担金や登録申込が必要か
.....12P

中嶋 時夫 議員

人権条例の特徴は
.....13P

出水 貴之 議員

食品廃棄物の割合と量は
.....13P

廣瀬 公彦 議員

児童生徒のPCR検査の状況は
.....14P

田中 義幸 議員

事業申請は1軒でも可能か
.....14P

田上 孝樹 議員

オンライン学習での出席の取扱いは
.....15P

豊田 一元 議員

老朽空家の解体実績は
.....15P

藤 伸一 議員

新生児の聴覚検査費用の補助金は
.....16P

石原 浩二 議員

入札の市内業者優先を求める
.....16P

紙面の都合により、いっぽん質問の内容を680字以内でまとめています。



畠中 博文 議員

問 参加負担金や登録申込が必要か

答 参加しやすい仕組みを作りたい



質 プレミアム商品券が発行されたが、市民や事業者から「なぜどの店でも使用できないのか」「参加負担金や登録申込なしで、利用できることの声を聞く。飯塚市では、飲食店を含むほとんどの事業所で使用でき、参加負担金及び登録申込は不要といっているが。」
篠崎産業振興課長 飯塚市に確認したところ、参加に当つての申込み

質 や参加負担金は必要な事だつた。また、事業の実施主体は飯塚商工会議所であり、飯塚市としては、市内全事業者に対しポスターとステッカーを送付し参加を促したとの事だ。新型コロナの影響で、多くの事業者の売上げが減少している。市民も事業者も利用しやすい仕組みを考えるべきではないか。
産業振興課長 新型コ

質 る事業者が、参加しやすく負担が少ない仕組みが望ましい。
赤間市長 市内商工団体と十分協議するよう指示を出したい。

質 市民サービスの向上や業務の効率化、コスト削減、気づきなど職員が日常業務を通して考えるアイデアを活かせる制度はあるか。
大村企画財政課長 現在、全序的な取組みは行っていない。



中嶋 廣東 議員

問 力ホアルペの利用状況は

答 7月から11月までの稼働率が3.5%



質 カホアルペは、もともと市に宿泊施設がない宿泊施設を整備することとで交流人口の拡大や地元特産品を使つた食の提供や農業体験を目的として整備され、本年7月にオープンした。利用者数を尋ねる。
篠崎産業振興課長 月から11月までに321人の宿泊があり、稼働率は3.5%だ。

質 レストラン業者が施設のサービス水準を見直した。
産業振興課長 優良飲食事業者の入居見込みが立たないため。
意見 道の駅、観光協会、希望する店舗に配布し、ホームページでも掲載している。

質 リスクを軽減するため、夕食を提供できる業者を利用する人を対象に、夕食を提供できる業者を確保し、1泊2日での宿泊料金を検討すべき。

質 や嘉麻シティマラソン等で嘉穂総合運動公園を利用する人を対象に、夕食を提供できる業者を確保し、1泊2日での宿泊料金を検討すべき。
朝比奈学校教育課長 の進学を希望する生徒は、塾に通う子が多いのではないか。
質 実態を把握していない。
朝比奈学校教育課長 貧困問題が学力やいじめ、不登校につながっているのではなくがついているのではなかいか。高校・大学の進学状況、社会人としてどのような職に就いているかの調査をすべきだ。



議・行動したい。

いっぱい質問

出水 貴之 議員



問 食品廃棄物の割合と量は

答 割合は約13%、量は約1500t

質 食品廃棄物の占める割合と量はどうなっているか。

溝口環境課長 嘉麻市のごみの内、食品廃棄物の占める割合と量はどうなっているか。

質 平均で割合は約13%、量は約1500t。

環境課長 どのくらいのごみ処理費用になるのか。

質 00万円の経費が必要な計画策定には至っていない。今後、県の動向や近

質 食品ロス削減事業として、フードドライブ（家庭で余った食品を福祉団体やフードバンクに寄附する活動）の取組みはできないか。

環境課長 関係各所やイベント等で食料品の対面受付ができる、ハードルは比較的低いのではないか。

質 飯塚市のフードバンク団体と連携して、事

質 食品ロス削減事業として、フードドライブ（家庭で余った食品を福祉団体やフードバンクに寄附する活動）の取組みはできないか。

環境課長 市内には、広く食料品を集め、フードバンクを実施している団体がないことから、市外のフードバンク団体との連携等も含めて、関係各課で調整・検討していきたい。

Wi-Fi環境整備 新型コロナウイルス感染症の影響で、リモートワークやリモート学習が急速に広がり、Wi-Fiの需要が高

質 国の方針でも、住民の利便性向上や災害時に有効的なWi-Fiの整備を推進している。本市でも、Wi-Fi整備の必要性は高いと考えている。

総務課参考事 避難所用のモバイルWi-Fiを平常時に活用できないか。



中嶋 時夫 議員



問 人権条例の特徴は

答 様々な差別を解消すること

質 部落差別をはじめ、性別や年齢、障がいの有無など様々なことに起因する差別を解消することを目的としている。

田原人権・同和対策課長 人が権諸法を網羅し、部落問題に対する理解や人権尊重の思想が未だに根付いていないのではないか。

人権・同和対策課長 その差別意識の

質 相談事業の充実強化は大事だ。稲築公民館の建設や老人福祉センターの見直しがあるが、稲築地区の人権まちづくりの核として、福祉総合施設の建設が望ましい。

赤間市長 福祉行政における稲築地区の相談窓口の拡充を望んでいた声には、真摯に受け

質 改良住宅政策で、改良住宅が建設されていない。今後どのように考

青柳住宅課長 國の財政上の支援は無くなつたが、個別事案に対応しつつ、修理工事等を施し、建物の長寿命化に努めていく。

質 改良住宅の住人は、公営住宅に住む以外に方法はなく、生活選択の幅が著しく制限されている。長寿命化計画はどのように実施するか。

総務課長 入居者の安全を第一に考慮し、社会資本整備総合交付金等を活用し、老朽化対策を進めていきたい。

意見 住生活基本法の理念は、住生活の安全確保である。住居水準の向上や高齢者対策等で欲しい。



▲老朽化した改良住宅

田中 義幸 議員



問 事業申請は1軒でも可能か

答 可能だ

質 水道未設置地域
は、どうなっているか。
貞金水道局長 嘉穂地区の泉河内・小野谷・九郎原・桑野・千手・大久保・東畑・屏・宮吉の全域と馬見・嘉穂才田・椎木の一部が給水区域外だ。だから、水道料金はどうなる。

質 辺地事業を使って給水施設を作る場合、何らかの制約があるか。
水道局長 地縁団体代表者からの申請が必要になる。これは行政区長という意味か。

質 現場で働くホームヘルパー・ケアマネージャー、そして医療従事者等にPCR検査の補助ができるのか。

質 3年前漆生東地区のぼた山の排水管が壊れ、浸透水が民家の擁壁部分から噴き出す事故が発生した。その後、同所に太陽光発電所建設計画があり、排水



だ。
溝口環境課長 条例は作らない。国のガイドラインを遵守していく。

廣瀬 公彦 議員



問 児童生徒のPCR検査の状況は

答 保護者含め25名が受け全て陰性

質 12月1日現在、教育現場での集団感染の有無とPCR検査の状況は。
朝比奈学校教育課長 教育施設での感染者はゼロで、保護者を含め25名が検査を受けたが全て陰性であった。

質 いじめを心配する保護者がいるが報告は上がっていないか。
学校教育課長 報告は活動の現状は。

質 児童生徒に冬休みの過ごし方といったプリントを配っているか。
学校教育課長 休み前には必ず学校の方から配るようにしている。

質 古来の武道、伝統芸能はどうあるべきか。
学校教育課長 には必ず学校の方から配るようになってる。

学校教育課長

密にならぬよう配慮しながら通常の活動を実施している。また、ゲストティーチャーには、感染防止のため来校を遠慮してもらっている。

東京五輪等の動向を踏まえ、あらゆる方法を駆使して会の変化に対応しながら、継承発展させていくべきものと考える。

質 3月の稲築公園は、開催中止となつた。大友スポーツ推進課長から開催しないと聞いている。

木本教育長

東京五輪等の動向を踏まえ、あらゆる方法を駆使して会の変化に対応しながら、継承発展させていくべきものと考える。

3月の稲築公園は、開催中止となつた。

大友スポーツ推進課長から開催しないと聞いている。

木本教育長

は、開催するか。

「5つの場面」に気をつけよう

- ①懇親会 ②飲食 ③会話
- ④共同生活 ⑤切り替わり

いっぱい質問

丰田 一元 議員



問 老朽空家の解体実績は

答 5年間で53件の解体実績
である

台風10号による老朽空家の被害は、大野防災対策課長 4件あり、いずれも道路の通行障害だ。質 直近の危険物件を含む空家の戸数は、防災対策課長 7月末現在空家数849戸、危険物件66戸、注意物件41戸である。質 老朽空家の危険回避依頼通知数、返信数、改善意向回答数は。

での通知回数 138件で、返信数 54回うち改善意向が 26回である。
質 管理義務などを繰り返し通知して改善依頼することも必要だが。
防災対策課長 改善意向者が少ない要因は、相続者が空家の存在 자체を知らなかつた等である。空家放置による損害賠償等のデメリットを周知していくたい。
質 空家の解体実績、補助制度の活用実績は。

防災対策課長 5年間
で53件の解体実績があり、80%の人が補助制度を利用している。
質 解体等の改善依頼の実績は。

防災対策課長 助言158件・指導2件・勧告1件・命令0件だ。

質 経済的理由や血縁者の無関心もあるが、一步踏み込んだ施策を願う。市長の見解を。

赤間市長 年々増加する空家放置は倒壊や景観、治安悪化の懸念が

空家バンク 質 空家バンク制度の実績は。
篠崎産業振興課長 年間で成約が2件だ。
質 ホームページの、貸したい売りたい物件情報が3件と少ない。広報のあり方の検討と民間企業と連携した取組も必要では。



田上 孝樹 議員



問 オンライン学習での出席の取扱いは

答 県下の状況も考慮し検討する

質 児童生徒1人1台の端末と、高速大容量の通信ネットワークの整備を進めるGIGAスクール構想が、急ピッチで推進されている。本市の進捗状況は。

の学びは、GIGAスクール構想を進める上で研究する必要があると思うが。

学校教育課長 自学自習のできる児童とできない児童への適切な支援が、十分に行えたとは言えない。しかし、GIGAスクール構想で導入する端末と学習支援ソフトを使用することで、児童生徒一人ひとりに、個別最適化された課題を提供するこ

質 文科省は、2005年に不登校児童生徒がインターネットなどを活用して、自宅学習をしたり、学校外で指導を受けたりした場合、一定の条件を満たせば校長の判断で出席扱いにする通知を出してくる。2019年には、改めてオンライン学習を認めるよう通知していく。本市の対応は。

規程を出席とみなす場合の規程を施行している。一定の条件を精査して県下の状況も考慮し、規程の見直し等を必要があれば行う。

質 児童生徒の興味・関心や好奇心を高める授業になるようGIGAスクール構想を進めてもらいたい。

木本教育長 児童生徒の情報活用能力を育成することを通して、思考力、判断力、表現力の育成を図り、児童一



人ひとりに、できる楽しさを実感させていきた
い。

石原 浩二 議員

問 入札の市内業者優先を求める

答 入札参加拡大は、慎重に検討する

管財課長

管財課契約



質 令和3年の指名受付の申請件数とその内訳は。

石坂管財課長 受付申請件数は、全体で1596件である。内訳は、建設関係582件、コンサル等356件、物品関係658件だ。また、市内業者219件、準市内業者34件である。

質 指名受付の審査では、誰がどのように行っているか。

管財課長 管理部門は、正規職員が審査し、市外業者は、会計年度任用職員が審査を実施している。審査内容は、建設業法で定められた要件を満たした業者で、添付された建設業許可証明書や経営状況を判断する経営規模等評価結果通知書で確認している。

質 入札実施の際、市内業者が3者以上であれば、準市内・市外を優先せず、市内業者を

管財課長 優先する考え方で間違いないか。

質 各事業所に、専門的かつ適正な技術者の配置があり、審査において参加資格があれば、入札に参加できるのではないか。

管財課長 事業者数が増えると競争性が高まり、契約金額の低下等のメリットが発生する。しかし、個人事業者は、競争性が高まる事で、受注できず、市内業者



藤伸一 議員

問 新生児の聴覚検査費用の補助金は

答 補助金に向け、努力をしていく



質 新生児の聴覚検査の現在の実施状況は。

上村子育て支援課長 産院において、聴覚スクリーニング検査が行われており保健師や助産師が受診の啓発を行っている。嘉麻市の受診状況で未実施である。検査費用の自己負担は。

質 受診者の経済的負担軽減のため、補助金導入の考えは。

子育て支援課長 公費負担の検討を県内の状況を踏まえ、引き続き行っていく。

質 聴覚障害は、早期の発見や適切な支援が行われた場合に、音声・手書きの手書きが煩雑であるとの市民の声は届いているか。

赤間市長 新生児のために、一步でも二歩でも前進できる努力をしていく。

質 葬儀後の市役所での手手続きが煩雑であるとの市民の声は届いているか。

野川市民課長 手手続きに要する時間や手間に

市民課長 新庁舎供用開始後の本年4月より準備を進めており、本年度中には試験運用の見込みとなっている。また、手続きに関するシステムの構築は、本市職員で行っている。

の対応のためのデジタル化の策の取組みを質問。

